

DAVID PAILLÁN CONEY,
PROFESOR DE TEOLOGÍA BÍBLICA

Ganar sin trabajar

Le pregunté a la IA chat GPT si existe la “cultura de ganar sin trabajar”, me sorprendió su respuesta, que a continuación comparto con ustedes.

En el siglo 21 si existe una cultura que promueve la idea de “ganar sin trabajar” o, al menos, la búsqueda de formas de obtener ingresos sin tener un empleo tradicional o un trabajo constante. Este fenómeno se ve reflejado en varias áreas, como el auge de los emprendimientos digitales, el internet, y las nuevas formas de inversión. Algunas de las principales manifestaciones de esta cultura incluyen:

1. Inversiones y criptomonedas: Con el crecimiento de las criptomonedas y los mercados financieros accesibles a través de plataformas en línea, muchas personas están buscando maneras de obtener ingresos pasivos o rápidos sin un empleo tradicional.

2. Marketing de afiliados y emprendimientos digitales: En internet, existe una amplia oferta de programas de marketing de afiliados, donde las personas promueven productos de otras empresas a cambio de comisiones. Muchos emprendedores en línea prometen generar ingresos pasivos mediante la creación de blogs, canales de YouTube, o redes sociales, el nuevo concepto monetizar contenido sin tener que realizar un trabajo físico diario.

3. Economía colaborativa: Plataformas como Uber, Airbnb y otras permiten a las personas generar ingresos utilizando activos que ya poseen, como un automóvil o una propiedad, sin necesidad de un empleo convencional.

4. Influencers y contenido en redes sociales: La figura del influencer se ha consolidado en el siglo 21, y muchos jóvenes buscan convertirse en influencers o creadores de contenido en plataformas como Instagram, TikTok o YouTube.

5. Riqueza rápida y esquemas piramidales: Aunque no es necesariamente una cultura legítima o saludable, también existen muchos esquemas de “riqueza rápida” o piramidales, donde se promete ganar grandes cantidades de dinero sin trabajo genuino. Estos esquemas a menudo resultan ser fraudulentos.

Este último punto de todos considero que es el más peligroso, en Chile tenemos nombres, rostros y casos que son iconos de este sistema, existen muchos calificativos, pero el más común es sinvergüenza.

El concepto de “ganar sin trabajar” puede ser engañoso, ya que muchas de estas actividades exigen mucho trabajo al principio antes de poder cosechar beneficios sin la necesidad de una dedicación constante.

En resumen, sí existe una cultura de buscar ganar dinero sin trabajar en el sentido tradicional, pero las formas que existen para lograrlo pueden variar enormemente en cuanto a legitimidad, esfuerzo y riesgos.

Ciudadanos conscientes, les comparto esta columna pues estaba viendo en RRSS cierto día y me apareció un anuncio comercial, literalmente ofreciendo “ganar sin trabajar” esa fue la frase que cautivó mi atención, estudiando un poco el tema encontré que varios expertos hablan de la “cultura de ganar sin esfuerzo” o sin trabajar, por cierto, nosotros que somos de la generación X no podemos comprender en totalidad este fenómeno social y cultural de los nativos digitales, algunos decimos “lo pasa sentado todo el día frente al computador”, nos cuesta entender que en siglo 21 es una de las maneras de trabajar, pero aún se necesitan; el Jardinero, Carpinteros, armadores de muebles, albañiles etc. sí debemos aceptar que desde la pandemia existe una nueva realidad en el trabajo.

Para terminar en lo personal no creo tal cosa de “ganar sin trabajar”, existe en una minoría que realmente desea vivir sin trabajar, buscando la forma que otros paguen sus gastos. Al fin siempre alguien debe pagar, nada es gratis y todo requiere trabajo, responsabilidad, compromiso, constancia etc.